

MPI séance du 18 mars

2 personnes du collectif de « l'Ekschize compagnie » sont venu nous présenter un objet sonore.

Quelques informations sur l'Ekschize compagnie :



« L'Ekschize Compagnie, c'est une des Expériences du Cheval Bleu, qui regroupent des associations liégeoises qui proposent, à Liège, une variété d'expériences à des personnes vivant avec des troubles psychiques : Article 23 (émancipation par le travail), Revers (émancipation par la culture), SIAJEF (service d'aide et de soins psychiatriques dans le milieu de vie), et le Centre Franco Basaglia (éducation permanente).

L'Ekschize Compagnie est un groupe de personnes qui fréquentent ces associations et se rassemblent pour proposer des lectures publiques de récits et de textes poétiques.

L'objectif, qui se place dans une perspective de démocratie culturelle, est de donner au trouble psychique et aux personnes qui le vivent une place dans les médias culturels, au sens large, c'est-à-dire dans tous les espaces où se construisent les représentations de ce qui fait société »¹.

L'Ekschize compagnie a également déjà réalisé plusieurs interventions scéniques.

L'objet sonore :

L'écoute de cet objet sonore a duré 15 minutes, il était au départ une lecture de texte, mais suite à la crise sanitaire et le confinement, il a été transformé en « objet sonore ». Nous sommes aujourd'hui le 2^e groupe à l'écouter, la première diffusion était en ligne.

On y entend plusieurs individus, hommes et femmes dans diverses situations comme par exemple, une femme qui ne reconnaissait pas sa propre voix, elle l'entendait comme une voix de répondeur téléphonique.

Dans cet objet sonore, on y entend également certaines réflexions du « présentateur/animateur » sur notamment le choix de fond musicaux qui sont plutôt dramatiques.

¹ <https://www.psychiatries.be/actualites/lekschize-compagnie-en-2020/> consulté ce 22/03/21

Ce qu'il en est ressorti :

Chaque personne est **singulier**, on ne se ressemble pas tous, mais en soi on se ressemble.

Des objections sont apparues auprès des personnes du groupe, certain mot tel que troubles psychiatriques était pour certains un mot qui rapporte à la maladie, qui leur rappelle qu'elle est présente.

Trouble = force qui résiste.

Cet objet sonore est le témoignage d'une recherche d'un collectif.

Il est possible de travailler d'une autre manière avec **l'hospitalité**, bienveillance, cordialité dans la manière d'accueillir.

➔ Réfléchir à la manière dont on dit les mots.

Travailler également dans le but que les personnes aient une **reconnaissance et une émancipation** afin de reconnaître la maladie et de ne pas s'empêcher de faire des choses.

Proposition politique : **Justice sociale** = reconnaître la souffrance psychique comme un handicap.

Ce qu'il y a d'innovant dans la démarche :

- Moyen par la culture – anonyme
- La manière de mettre les mots
- Différences et ressemblances, il ne faut pas se focaliser sur les différences, mais plutôt sur ce qui rassemble.

Pour retrouver le collectif sur les réseaux :

- www.psychiatries.be
- Centre Franco Basaglia :
<https://www.facebook.com/centrefrancobasaglia>
<https://www.psychiatries.be/hospitalite/les-oiseaux/>